

Lundi 30 janvier 2023
-
Hommage à Serge Lardin

Mes chers collègues,

En ce début d'année 2023 nous avons appris avec émotion et tristesse la disparition de Serge Lardin.

Il a siégé dans notre assemblée représentant alors du canton d'Arcis-sur-Aube durant 12 ans.

Homme de conviction aux compétences reconnues en matière de gestion financière il s'est passionné pour l'action économique levier de développement pour notre territoire.

En sa mémoire je vous invite à observer un moment de recueillement

je vous en remercie.

**Discours du Président
lu par Marie-Noëlle Rigollot, 1^{ère} vice-présidente**

-
Lundi 31 décembre 2023

-
1^{ère} Réunion – Budget Primitif

Je vous lis maintenant le discours que le président m'a transmis.

Mes chers collègues,

Cette réunion qui traite essentiellement du budget de l'année 2023, constitue le cadre de nos actions et ambitions pour notre département et ses habitants.

Je ne participe pas à cette rencontre, moment fondateur et privilégié de notre action collective, l'alerte en matière de santé qui m'a concerné en fin d'année dernière nécessitant encore un peu de repos et de patience.

Le moral est bon et je suis impatient de vous retrouver dans les prochaines semaines.

Je tiens à vous remercier très sincèrement pour les très nombreux messages de soutien et d'amitié qui me sont parvenus et qui ont contribué, j'en suis convaincu, à l'amélioration très rapide de mon état.

Je veux aussi tout particulièrement vous remercier pour la cohésion et l'unité dont vous avez immédiatement fait preuve en faisant bloc autour de notre 1^{ère} vice-présidente Marie-Noëlle Rigollot et de nos équipes animées par Philippe Brunel et Sandrine Thibord.

C'est cette force collective, qui traduit la qualité et l'intensité de nos relations animées d'une même passion pour le service de nos concitoyens.

La collectivité va bien. Elle est en ordre parfait de marche et c'est un atout majeur pour notre territoire et pour les défis que nous devons relever.

Concernant notre réunion de ce jour, je me limiterai à en rappeler les marqueurs essentiels.

Notre première mission et priorité est celle de la solidarité.

En ce sens nous renforçons les nombreux dispositifs d'aide à nos concitoyens les plus fragiles et les plus exposés par cette situation de crise et d'incertitudes.

Nous répondons aussi à ces situations par de nouveaux dispositifs d'aide.

Ils doivent être simples, lisibles, accessibles pour les bénéficiaires. Chaque fois que ce sera possible nous adosserons nos aides à des mesures existantes, pour les bonifier, évitant ainsi la charge et les délais d'instructions multiples.

C'est déjà le cas pour les bourses au profit des étudiants.

Ce sera le cas pour les économies d'énergie pour les propriétaires à faibles revenus en abondant les aides de l'ANAH.

Concernant la restauration des collèges, sera étudiée pour la prochaine rentrée scolaire une aide aux familles des collégiens bénéficiaires de la bourse d'État.

En matière de solidarité territoriale nous maintenons un niveau très élevé de subventions pour les projets des territoires, privilégiant la volonté, les choix et les priorités des acteurs locaux.

Cette session est aussi l'occasion de se projeter dans l'avenir et d'anticiper les défis de demain.

Ceux-ci sont nombreux en lien direct avec les missions du Département.

Le réchauffement climatique, la transition énergétique, la biodiversité sont au cœur de nos préoccupations.

Mais les attentes sont aussi nombreuses concernant l'offre en matière de santé, la protection de nos populations (SDIS), les réponses au vieillissement de la population, la préservation de la ressource en eau et son partage d'usage.

C'est tout l'enjeu de la complexité des choix et arbitrages de ce budget 2023.

Il nous faut traiter l'urgence du moment tout en anticipant les défis d'avenir.

J'ai totale confiance en notre assemblée pour répondre efficacement à ces enjeux et vous souhaite des travaux intenses et fructueux.

Philippe PICHERY